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  Consiglio Generale degli Italiani all’Estero 

Ministero degli Affari Esteri e della Cooperazione Internazionale 
 

 
 

COMMISSIONE CONTINENTALE PAESI ANGLOFONI EXTRAEUROPEI 
(Videoconferenza, 28 maggio 2024) 

Resoconto sommario 
 
 
 
Presenti: Vincenzo Arcobelli (USA), Rocco Di Trolio (Canada), Silvana Mangione (Vicese-

gretaria generale per i Paesi anglofoni extraeuropei – USA), Francesco Papandrea 
(Australia) 

 
 
 
I LAVORI INIZIANO ALLE ORE 15:00 
 
 
PRESIDENZA DELLA VICESEGRETARIA GENERALE SILVANA MANGIONE – USA  
 
 

La PRESIDENTE porge il benvenuto e illustra brevemente l’ordine del giorno. 
Invita quindi i presenti a riferire circa i lavori delle Commissioni tematiche di cui sono 
componenti e cede la parola per primo al consigliere Arcobelli affinché illustri l’attività 
svolta dalla III Commissione tematica. 
 
Vincenzo ARCOBELLI (USA) riferisce che in sede di III Commissione tematica, Diritti 
civili e politici, è stata formalizzata la proposta di revisione del Regolamento interno, già 
passata all’attenzione del Comitato di Presidenza, ed è in via di definizione quella rela-
tiva alla riforma della legge istitutiva dei Com.It.Es.: entrambe verranno sottoposte 
all’esame dell’Assemblea plenaria. La Commissione ha altresì stabilito di affrontare le 
questioni relative ai diritti civili in materia di riconoscimento della cittadinanza e di voto 
dei connazionali residenti all’estero. 
 
Rocco DI TROLIO (Canada) informa di non aver potuto partecipare alle due riunioni 
recentemente svoltesi della VI Commissione tematica e non può pertanto riferire in me-
rito. 
 
La PRESIDENTE avverte che iscriverà quali primi due punti all’ordine del giorno della 
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riunione della Commissione continentale in presenza del prossimo 17 giugno le riforme 
del Regolamento interno e della legge istitutiva dei Com.It.Es.; stato di avanzamento e 
suggerimenti per l’organizzazione della Conferenza permanente Stato-Regioni-PA-
CGIE. 
 
Francesco PAPANDREA (Australia) riferisce che dopo quanto già riportato in occasione 
della scorsa riunione della Commissione continentale, la IV Commissione tematica si è 
incontrata in un’altra sola occasione con gli enti gestori dell’Australia (si riserva di tra-
smettere il resoconto redatto dal loro coordinatore non appena ne entrerà in possesso), 
ma non ancora con quelli delle altre aree continentali; non ha pertanto nessun aggiorna-
mento da riferire. 
Aggiunge che i Com.It.Es. dell’Australia stanno predisponendo, così come richiesto dalla 
Segreteria esecutiva, un riscontro in merito alla riforma di Com.It.Es. e CGIE, che contano 
di riuscire a trasmettergli prima della prossima Assemblea plenaria. 
 
La PRESIDENTE assicura che qualsiasi contributo formerà oggetto di discussione in 
sede di III Commissione tematica. 
Procede quindi all’illustrazione del programma dell’Assemblea plenaria che si svolgerà 
dal 17 al 21 giugno prossimi. 
Invita infine i presenti a manifestare indicazioni in merito ai contenuti della sua relazione 
all’Assemblea plenaria. 
 
Vincenzo ARCOBELLI (USA) invita la vicesegretaria generale Mangione a illustrare le 
ragioni che l’hanno indotta a non apporre la propria firma accanto a quella degli altri 
Vicesegretari generali in calce alla missiva indirizzata al Presidente della III Commissione 
tematica contenente le indicazioni del Comitato di Presidenza in merito alla proposta di 
revisione del Regolamento interno. 
Chiede inoltre che la relazione all’Assemblea plenaria contenga riferimenti ai servizi con-
solari, che a suo parere negli Stati Uniti lasciano molto a desiderare, e alla diffusione della 
lingua e della cultura italiane. Al riguardo, ritiene opportuno chiedere aggiornamenti in 
merito all’avvicendamento del dirigente scolastico a Philadelphia, che a tutt’oggi non è 
previsto. 
 
Rocco DI TROLIO (Canada) lamenta che il Canada è l’unico Paese del Nordamerica in 
cui non vengono rilasciate le carte d’identità elettroniche dai Consolati e che i connazio-
nali registrano notevoli difficoltà nel fissare gli appuntamenti per l’erogazione dei servizi, 
con la sola eccezione – forse – di Toronto. 
 
Francesco PAPANDREA (Australia) riferisce che la situazione relativa all’erogazione dei 
servizi in Australia varia a seconda dei Consolati; incontrerà l’Ambasciatore il prossimo 
3 giugno e in quella occasione conta di disporre dei dati aggiornati. Lamenta che, mentre 
è facile richiedere e ottenere la CIE, attivarla pienamente comporta un processo molto 
complesso. 
 
La PRESIDENTE precisa di non aver firmato la missiva indirizzata al Presidente della III  
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Commissione tematica contenente i suggerimenti del CdP in merito alla bozza di propo-
sta di riforma del Regolamento interno perché, essendo ella allo stesso tempo compo-
nente del Comitato di Presidenza e della III Commissione tematica, non ha ritenuto cor-
retto sottoscrivere alcune delle proposte di modifica, con le quali non concorda, dato che 
contrastano con l’ottimo lavoro svolto dalla Commissione e con i principi generali del 
diritto. 
Non condivide le affermazioni negative del Consigliere Arcobelli sull’erogazione dei ser-
vizi consolari in USA. Invita quindi i presenti a svolgere un’indagine in merito alla situa-
zione del rilascio dei passaporti presso le rispettive aree, raccogliendo per quanto possi-
bile dati precisi, così da consentirle di riferire al riguardo nella relazione all’Assemblea 
plenaria. Da parte sua, predisporrà una richiesta di dati ufficiali da rivolgere ad Amba-
sciata e Consolati e una per i Com.It.Es. relativa alla trasmissione delle indicazioni in 
merito alle situazioni sui territori. 
 
Francesco PAPANDREA (Australia) dichiara di non disporre di ulteriori informazioni 
concernenti l’erogazione dei servizi consolari. 
 
Rocco DI TROLIO (Canada) lamenta che il Consolato di Vancouver non dispone ancora 
di un addetto culturale. Si riserva inoltre di contattare l’Ambasciata e i Com.It.Es. per 
ottenere un quadro esaustivo della situazione canadese. 
 
La PRESIDENTE riferisce, in merito alla questione di Philadelphia, che l’Ambasciata di 
Washington ha proposto al MAECI un compromesso in base al quale avrebbe accettato 
di fare a meno dell’assistente amministrativa alla dirigente scolastica nella capitale statu-
nitense in cambio dell’assegnazione della dirigente scolastica a Philadelphia, ricevendo 
però riscontro negativo; si sta pertanto lavorando a una soluzione alternativa realizzabile, 
della quale tuttavia ella non conosce i dettagli, che consentirebbe di ridurre i tempi della 
vacatio della dirigente scolastica soltanto dal prossimo mese di agosto fino all’inizio del 
2025. 
 
Francesco PAPANDREA (Australia) chiede se negli Stati Uniti operi un dirigente scola-
stico presso ogni circoscrizione consolare, lamentando che in Australia, ove si registra il 
maggior numero di studenti di italiano al mondo, opera una sola dirigente scolastica, che 
svolge anche le funzioni di addetta culturale. 
 
La PRESIDENTE precisa che negli Stati Uniti i dirigenti scolastici sono in tutto sei, a 
fronte di dieci circoscrizioni consolari. Si premurerà comunque di segnalare nella propria 
relazione all’Assemblea plenaria la necessità di assegnare almeno un altro dirigente sco-
lastico all’Australia. 
 
Francesco PAPANDREA (Australia) chiede di inserire nella relazione anche la questione 
relativa ai contributi alla stampa italiana all’estero; è infatti sorta una querelle tra il vecchio 
Console di Sydney e il Com.It.Es. locale in merito ai contributi al giornale Allora!, che 
auspica sia risolta con l’arrivo del nuovo Console. 
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La PRESIDENTE invita il consigliere Papandrea ad approfondire la questione onde con-
sentire di inserire nella relazione un preciso riferimento in merito. 
Informa inoltre di avere intenzione di invitare a nome di tutti i presenti Riccardo Pinna, 
nella sua qualità di ex Consigliere del CGIE, e l’attuale coordinatore dell’Intercomites del 
Sudafrica a fornire eventuali contributi relativi al Paese in cui risiedono, dal momento 
che riguarda la Commissione continentale che ella presiede. 
 
Non avendo registrato contrarietà in merito, così rimane stabilito. 
 
Dichiara quindi conclusa la riunione della Commissione continentale Paesi anglofoni ex-
traeuropei. 
 
I lavori terminano alle ore 16:05 


